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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 30/4/2014 
Reunião Ordinária do dia 29 de abril de 2014 

Presidente: Vereador João Bosco Gomes Saraiva 
Secretária-Geral: Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura 

 

No dia vinte e nove de abril do ano de dois mil e catorze, às nove horas e quinze 
minutos, realizou-se reunião ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário 
Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 
850, São Raimundo, nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador 
João Bosco Gomes Saraiva, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB), e 
eventualmente, pelo vereador Sildomar Abtibol, do Partido Republicano da Ordem 
Social (PROS); secretariada pelos vereadores Maria do Socorro Sampaio Moura da 
Fontoura, do Partido Progressista (PP), e Reizo Felício da Silva Castelo Branco 
Maués, do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB). PRESENTES, ainda, os vereadores 
Francisco Plínio Valério Tomaz e José Mário Frota, do Partido da Social Democracia 
Brasileira (PSDB); Carlos Alberto de Castro Almeida, do Partido Republicano 
Brasileiro (PRB); Therezinha Ruiz de Oliveira, do Democratas (DEM); Francisco do 
Nascimento Gomes, Luís Hiram Moraes Nicolau, Isaac Tayah, Luís Augusto Mitoso 
Júnior e Carmem Glória de Almeida Carratte, do Partido Social Democrático (PSD); 
Álvaro João Campelo da Mata, do Partido Progressista (PP); Arlindo Pedro da Silva 
Júnior, Amauri Batista Colares, Jairo Ribeiro Dias, Roberto Sabino Rodrigues e 
Vilma Florenço Queiroz, do Partido Republicano da Ordem Social (PROS); Maurício 
Wilker de Azevedo Barreto, do Partido Humanista da Solidariedade (PHS); Gilmar 
de Oliveira Nascimento e Francisco Assis Santos Soares, do Partido Democrático 
Trabalhista (PDT); Fabrício Silva Lima, do Solidariedade (SD); Luís Faustino da 
Costa Neto, do Partido Social Democrata Cristão (PSDC); Marcel Alexandre da 
Silva, do Partido do Movimento Democrático Brasileiro (PMDB); Massami Miki, do 
Partido Social Liberal (PSL); Elias Emanuel Rebouças de Lima e Marcelo Augusto 
da Eira Correa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Waldemir José da Silva, 
Rosilene da Silva Souza e Bibiano Simões Garcia Filho, do Partido dos 
Trabalhadores (PT); Rosivaldo Oliveira Cordovil, João Francisco de Miranda 
Soares, Luís Felipe Silva de Souza e Geraldo Ribeiro da Silva Júnior, do Partido 
Trabalhista Nacional (PTN); Samuel da Costa Monteiro e Maria Jacqueline Coelho 
Pinheiro, do Partido Popular Socialista (PPS); Alonso Oliveira de Souza e Walfran 
de Souza Torres, do Partido Trabalhista Cristão (PTC); e Everaldo Farias Lima, do 
Partido Verde (PV). LICENCIADO o vereador David Valente Reis, do PSDC, na 
forma do art. 54, § 3.º, da Loman. JUSTIFICADA a ausência do vereador Ednailson 
Leite Rozenha, do PSDB, de acordo com o Memorando n. 065/2013 – GVER. 
Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente 
declarou aberta a reunião e convidou os presentes para acompanhar a execução do 
Hino Nacional Brasileiro. Na sequência, a secretária, vereadora Socorro Sampaio, 
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leu a Ata da sessão ordinária do dia vinte e oito de abril do ano em curso. O 
Presidente passou os trabalhos para o PEQUENO EXPEDIENTE. A primeira 
oradora, vereadora Professora Therezinha Ruiz, registrou a sua participação na 
reunião ocorrida no dia anterior, na Secretaria Municipal de Educação, para tratar de 
questões relacionadas à reformulação do Plano de Cargos e Salários dos Professores 
e aos itens da pauta de reivindicações da categoria. Concluindo, a oradora registrou 
que o Município, desde o ano de 2002, já pagava o auxílio-alimentação aos 
profissionais da educação, fato que não ocorria em outros municípios nem com os 
professores da rede estadual. O segundo orador, vereador Massami Miki, falou 
sobre o fim das reivindicações dos policiais militares e questionou o Governo do 
Estado com relação ao baixo salário dos professores da rede estadual de ensino, 
cobrando do Executivo Estadual melhoria no salário dos professores e dos 
funcionários da saúde. Finalizando, o orador denunciou a Secretaria Municipal de 
Saúde por estar fornecendo medicamento fora da validade à população. Assumiu a 
direção dos trabalhos o vereador Sildomar Abtibol. O terceiro orador, vereador 
Fabrício Lima, enalteceu a importância da quinta edição da Copa dos Bairros de 
Futebol para o esporte comunitário. O orador criticou a denúncia feita pelo vereador 
Massami Miki contra a Secretaria Municipal de Saúde, salientando a necessidade de 
uma discussão técnica sobre o assunto. O quarto orador, vereador Marcelo 
Serafim, afirmou que a denúncia feita pelo vereador Massami Miki contra a Secretaria 
Municipal de Saúde era séria e que não poderia ser atribuída a um prefeito. O orador 
pediu que fosse apresentado, de forma oficial e concreta, o nome do medicamento e 
da unidade de saúde a qual ocorreu o problema, para que fosse apurado 
efetivamente o fato e para que os responsáveis fossem punidos. Em Questão de 
Ordem, o vereador Fabrício Lima pediu licença para se ausentar do plenário a fim de 
representar a Casa numa reunião no bairro Cachoeirinha, com representantes de 208 
bairros, com o objetivo de tratar da Copa dos Bairros de Futebol. O Presidente 
acatou o pedido e solicitou ao vereador Fabrício Lima que, se possível, voltasse ao 
parlamento para a Ordem do Dia. O quinto orador, vereador Mário Frota, destacou 
a habilidade do governador José Melo de negociar com os soldados da Polícia Militar 
que haviam paralisado suas atividades. O orador salientou que o Governador do 
Estado havia agido de forma correta, surpreendendo a sociedade. A sexta oradora, 
vereadora Socorro Sampaio, parabenizou a conduta do Governador do Estado, José 
Melo, pelo compromisso firmado com os líderes da greve da Polícia Militar, visando 
atender às reivindicações da categoria. Parabenizou, ainda, o movimento pacífico dos 
trabalhadores da Polícia Militar que, por meio da revisão da lei, garantiriam o aumento 
reivindicado pela categoria. Finalizando, a oradora agradeceu a todos os meios de 
comunicação do Estado pela divulgação da sua fala feita, no dia anterior, da tribuna 
da Casa, ao pedir o fim do terrorismo feito pelas redes sociais. O sétimo orador, 
vereador Gilmar Nascimento, agradeceu ao Presidente a convocação da Unimed 
para vir a Casa, com o fito de que os representantes da empresa prestassem os 
devidos esclarecimentos quanto às denúncias de falta de atendimento em 
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consultórios conveniados, de longa espera para a realização de exames em 
laboratórios e clínicas prestadoras dos serviços e, principalmente, esclarecer a 
situação financeira da cooperativa. Prosseguindo, o orador falou sobre a greve dos 
policiais militares ocorrida no dia anterior, dizendo-se favorável à melhoria de salário 
da categoria. Finalizando, o orador parabenizou o governador José Melo pela atitude 
adotada com relação à greve da Polícia Militar. O oitavo orador, vereador Elias 
Emanuel, destacou a conduta do governador José Melo ao negociar com os 
manifestantes da Polícia Militar no dia anterior. O orador falou, também, sobre a 
educação municipal, reconhecendo a necessidade de melhoria do plano de cargos, 
carreiras e salários dos professores municipais. O orador destacou a instituição da 
data-base da referida categoria ainda na administração do ex-prefeito Serafim Corrêa, 
o que obrigou o Governo do Estado a também instituir a data-base na rede estadual. 
Finalizando, o orador demonstrou preocupação com a votação da prorrogação da 
Zona Franca de Manaus. O nono orador, vereador Carlos Alberto, lembrou o 
acidente de trânsito ocorrido na Avenida Djalma Batista, o qual havia causado a morte 
de muitas pessoas no mês anterior. O orador destacou a matéria do jornal Diário do 
Amazonas, relativa ao crescimento do número de motoristas dirigindo embriagados. 
Salientou que a imprudência e a irresponsabilidade continuavam a acontecer na 
cidade e cobrou do Detran uma repreensão maior contra aquele tipo de motorista. 
Finalizando, o orador enfatizou que o alto índice de acidentes no trânsito ocorria por 
conta do descumprimento da Lei Municipal n. 135/2004 e pediu às autoridades 
competentes que tomassem as devidas providências para o cumprimento da citada 
lei. O Presidente ratificou o convite feito pelo Setor Médico da Casa aos servidores 
quanto à campanha de vacinação que aconteceria no dia seguinte. O décimo orador, 
vereador Wilker Barreto, classificou a denúncia da existência de remédios vencidos 
na rede de saúde municipal, feita pelo vereador Massami Miki, como fato isolado e 
cobrou do mesmo o nome do remédio e da Unidade de Saúde onde ocorreu o fato. O 
orador demonstrou indignação com o descumprimento da Lei do Estacionamento 
Fracionado pelos shoppings Amazonas e Millenium. Finalizando, o orador solicitou às 
autoridades competentes uma fiscalização severa quanto aos desmandos dos 
estabelecimentos que insistiam em descumprir a Lei do Estacionamento Fracionado. 
Em Questão de Ordem, o vereador Massami Miki informou ao vereador Wilker 
Barreto que o nome do remédio vencido era o Sivanpicina, e a Unidade Básica de 
Saúde era a que ficava atrás do Ciesa, no bairro da União. Em Questão de Ordem, o 
vereador Wilker Barreto afirmou que a informação dada pelo vereador Massami Miki 
contribuía com a cidade, porque a crítica construtiva era válida. O décimo primeiro 
orador, vereador Joãozinho Miranda, falou sobre o trânsito caótico e sobre a 
imprudência de alguns motoristas na cidade de Manaus, destacando a necessidade 
de realização de uma campanha estadual e municipal quanto à importância de ser 
prudente no trânsito. Finalizando, o orador parabenizou o Secretário de Obras, Luís 
Borges, o subsecretário da pasta e o Prefeito pelas respostas imediatas aos pedidos 
das comunidades solicitados pelos vereadores. O décimo segundo orador, vereador 
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Walfran Torres, criticou a empresa Manaus Ambiental pelo desserviço prestado à 
população e alertou sobre as propagandas enganosas que a citada concessionária 
vinha fazendo em seu site oficial. O orador registrou o descaso da supracitada 
empresa com o Poder Legislativo, asseverando que até aquele momento os 
questionamentos feitos pela Casa não tinham sido respondidos. O orador cobrou o 
cumprimento da Lei n. 348/2013 e pediu à Comissão de Defesa do Consumidor, 
juntamente com a Comissão de Serviços Públicos, Arsam, Procon e Ouvidoria 
Municipal, que garantissem a aplicabilidade e a publicidade da citada lei. Finalizando, 
o orador destacou a intervenção do governador José Melo no movimento grevista da 
Polícia Militar, salientando a atitude mediadora do Governador. Parabenizou, ainda, o 
prefeito Arthur Neto por ter se colocado à disposição do Governador para ajudar nas 
negociações, caso fosse necessário. O décimo terceiro orador, vereador Professor 
Bibiano, destacou a matéria publicada no jornal A Crítica sobre a educação, em 
função do Dia Mundial da Educação, cujo tema era: “A Prefeitura de Manaus garante 
a qualidade do processo de ensino aprendizagem e valoriza os educadores com 
intuito de avançar ainda mais na educação, pois encara isso como o caminho para um 
futuro melhor”. O orador afirmou que a Casa poderia ter evitado a manifestação dos 
professores, caso estivesse disposta a ouvir as reivindicações da categoria. 
Finalizando, o orador referiu-se ao requerimento, de sua autoria, apresentado a Casa, 
solicitando a realização de audiência pública para tratar sobre o Plano de Cargos, 
Carreiras e Salários dos professores. Em Questão de Ordem, o vereador Marcel 
Alexandre convidou os vereadores para participar da audiência pública no seio da 
Comissão de Direito da Criança, do Adolescente e do Idoso, a partir das catorze 
horas, conforme Requerimento n. 4.224/2014. O Presidente solicitou à Diretoria 
Legislativa que tomasse as providências cabíveis quanto à solicitação do vereador. O 
décimo quarto orador, vereador Luís Mitoso, reconheceu o direito de greve dos 
professores e salientou a necessidade de o manifesto ocorrer de maneira ordeira. 
Disse ainda que, como agente político, não incentivaria movimento paredista, mas 
que estaria ombreado caso ocorresse. O orador parabenizou a atitude mediadora do 
governador José Melo em relação à greve dos policiais militares, sem a necessidade 
de mediadores. O orador parabenizou o vereador Massami Miki pela crítica 
construtiva apresentada a Casa, com relação à denúncia da existência de remédios 
vencidos na rede de saúde municipal. Finalizando, o orador asseverou que estava 
aguardando a resposta da empresa Manaus Ambiental referente aos 
questionamentos feitos pela Casa. Em Questão de Ordem, o vereador Massami 
Miki defendeu-se das críticas do vereador Luís Mitoso a sua pessoa. O décimo 
quinto orador, vereador Waldemir José, defendeu o direito dos professores da rede 
municipal de ensino à paralisação, salientando a luta da categoria por melhores 
condições salariais e de trabalho. O orador enfatizou a necessidade de a Prefeitura de 
Manaus dialogar com a categoria, a fim de evitar que os alunos ficassem sem aula. 
Prosseguindo, o orador solicitou, diante das constantes reclamações a respeito da 
compra de recarga do Cartão Cidadão e do Passe Estudantil, à Mesa Diretora 
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celeridade na tramitação do Projeto de Emenda à Loman n. 010/2013, de sua autoria. 
Finalizando, o orador anunciou que faria fiscalização nos pontos de vendas de 
recargas para averiguar a situação e sugeriu às Comissões de Defesa do Consumidor 
e de Transporte, Viação e Obras Públicas que fiscalizassem a venda de recarga nos 
postos do Sinetram. O Presidente convidou os vereadores que se encontravam nos 
gabinetes ou em outras dependências da Casa a comparecerem no plenário para a 
realização da Ordem do Dia. Em Questão de Ordem, o vereador Mário Frota 
informou que, no painel, encontravam-se apenas dois vereadores ausentes, mas o 
plenário estava vazio, prejudicando a realização da Ordem do Dia. O vereador 
convocou os membros da Comissão de Constituição, Justiça e Redação para uma 
reunião no dia seguinte, após a sessão plenária. O Presidente informou a existência 
de quórum para dar continuidade à reunião, enfatizando que, após a fala do vereador 
Roberto Sabino, seria feita a conferência de quórum mínimo para a realização da 
Ordem do Dia. Em Questão de Ordem, o vereador Francisco da Jornada sugeriu 
que, a partir do dia seguinte, fosse feita a inversão da pauta, em função de o plenário 
estar vazio. O Presidente informou que o quórum já estava se restabelecendo. O 
décimo sexto orador, vereador Roberto Sabino, parabenizou o governador José 
Melo pela forma com que conduziu o processo de negociações dos praças. O 
Presidente pediu aos vereadores que comparecessem ao plenário para dar início a 
Ordem do Dia. O décimo sétimo orador, vereador Júnior Ribeiro, destacou o Dia 
Internacional da Dança, comemorado no dia vinte e nove de abril. O orador informou 
que havia feito uma moção de parabenização aos profissionais de dança. Finalizando, 
o orador solicitou celeridade na tramitação de seus projetos. O Presidente passou os 
trabalhos para a ORDEM DO DIA. Em Questão de Ordem, o vereador Álvaro 
Campelo pediu preferência para o Requerimento n. 1.108/2014. Em Questão de 
Ordem, o vereador Professor Bibiano pediu preferência para a Moção n. 292/2014. 
Em Questão de Ordem, o vereador Waldemir José pediu preferência para o 
Requerimento n. 543/2014. Na PAUTA, foi mantido o Veto Parcial n. 001/2014, de 
autoria do Executivo Municipal, ao Projeto de Lei n. 466/2013, de autoria do 
Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 050/2013, que “Dispõe sobre o 
Plano Plurianual do Município para o período de 2014 a 2017”. Foi mantido o Veto 
Parcial n. 002/2014, de autoria do Executivo Municipal, ao Projeto de Lei n. 
467/2013, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 051/2013, 
que “Estima a Receita e Fixa a Despesa do Município de Manaus para o exercício 
financeiro de 2014”. Foi deliberado, tomou o n. 107/2014 e encaminhado à 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do 
vereador Reizo Castelo Branco, que “Institui diretrizes para a capacitação de 
profissionais de educação para o atendimento às demandas que ultrapassem as 
disciplinas do currículo pedagógico formal e dá outras providências”. Foi deliberado, 
tomou o n. 108/2014 e encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação o Projeto de Lei, de autoria do vereador Alonso Oliveira, que “Institui o 
Serviço Especial de Transporte Individual de Passageiros em Veículos de Aluguel – 
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Táxis, para atender as pessoas com necessidades especiais, e dá outras 
providências”. Foi deliberado, tomou o n. 109/2014 e encaminhado à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do vereador Professor 
Bibiano, que “Dispõe sobre o Processo Seletivo para Gestores das Escolas do 
Ensino Público do município de Manaus”. Foi deliberado, tomou o n. 111/2014 e 
encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de 
autoria do vereador Professor Bibiano, que “Dispõe sobre o desenvolvimento do 
programa de saúde preventiva na Rede Municipal de Ensino de Manaus e dá outras 
providências”. Foi deliberado, tomou o n. 112/2014 e encaminhado à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do vereador Professor 
Bibiano, que “Dispõe sobre a avaliação periódica das estruturas físicas das escolas 
da rede pública de ensino de Manaus e dá outras providências”. Foi aprovado o 
Parecer Favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de 
Lei n. 431/2013, de autoria do vereador Sildomar Abtibol, que “Proíbe o uso de 
substâncias químicas para amadurecimento de frutas, e dá outras providências”. O 
supracitado projeto foi encaminhado à Comissão de Finanças, Economia e 
Orçamento. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia 
e Orçamento ao Projeto de Lei n. 280/2013, de autoria do vereador Reizo Castelo 
Branco, que “Dispõe sobre o atendimento educacional especializado aos alunos 
identificados com ‘altas habilidades ou superdotados’ no âmbito do município de 
Manaus”. O supracitado projeto foi encaminhado à Comissão de Educação. Foi 
aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Educação ao Projeto de Lei n. 
328/2013, de autoria do vereador Reizo Castelo Branco, que “Institui a Semana de 
Orientação Vocacional na rede municipal de ensino de Manaus para os alunos 
matriculados no ensino fundamental II e dá outras providências”. O supracitado 
projeto foi aprovado em primeira discussão e encaminhado à segunda discussão na 
forma da lei. Foi aprovado em discussão única e encaminhado à sanção do Prefeito 
o Projeto de Lei n. 114/2014, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela 
Mensagem n. 021/2013, que “Abre Crédito Adicional Especial, no Orçamento Fiscal 
do Município de Manaus, cria a Unidade Orçamentária Fundo Municipal de Defesa do 
Consumidor (FUMDECON), e  dá outras providências”. Foram aprovadas as Moções 
n. 283, 284 e 285/2014, de autoria do vereador Amauri Colares; e n. 292/2014, de 
autoria do vereador Professor Bibiano. Foram aprovados os Requerimentos n. 
1.108/2014, de autoria do vereador Álvaro Campelo; n. 1.460 e 1.528/2014, de 
autoria do vereador Amauri Colares; e n. 543/2014, de autoria do vereador 

Waldemir José. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão 

às onze horas e cinquenta e quatro minutos. E, para que conste, eu, 
............................................... (Ana Maria dos Santos Rocha), lavrei a presente Ata 
que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno da 
Câmara Municipal de Manaus. 
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